

Communiqué de presse

L'indispensable renouveau du service des urgences

Manque de lits d'aval, manque de médecins, manque de personnels, tel est le problème récurrent des services d'urgence depuis des années. Ce malaise est d'autant plus sensible dans notre département et à Montluçon, où l'on comptabilise en moyenne 42 000 passages par an (33 000 à Moulins ou à Vichy).

Aussi recevons-nous avec intérêt la décision de l'Agence Régionale de Santé de revoir l'organisation des urgences. Les travaux en cours associent les médecins urgentistes du département (centres hospitaliers de Montluçon, Moulins et Vichy) et le centre hospitalier universitaire de Clermont-Ferrand. La clinique privée Vitalia, invitée, n'a pas souhaité s'y associer. Sans doute la nécessité d'accueillir aux urgences toutes les personnes, y compris les plus modestes, ne correspond pas aux objectifs de rentabilité d'un établissement privé.

Nous sommes donc surpris d'apprendre que la clinique fait actuellement circuler une pétition alarmiste dans laquelle elle se place en victime d'une décision de fermeture de son accueil d'urgence, ce qui mettrait à mal l'ensemble des services de santé de la région Montluçonnaise.

Nous trouvons révoltant que la clinique glisse cette pétition à côté des documents administratifs que doivent remplir les patients à l'arrivée, abusant ainsi de leur faiblesse.

Nous trouvons tendancieux que certains praticiens de ville, pharmaciens et laboratoires relaient cette pétition dans leur salle d'attente.

Il nous semble plus utile, pour tous les habitants de notre région, de toute condition sociale, que l'ensemble des acteurs de santé unissent leurs efforts pour garantir le meilleur accès de tous aux soins de qualité, sans surcoûts. La santé doit rester un service, non un marché.

Le Codeprod, Association d'usagers, agréée par le Ministère de la Santé

(Association membre de la Coordination Nationale des Comités de défense des hôpitaux et maternités)